



## **CONVOCATORIA DE PRENSA**

El próximo **sábado, 30 de abril**, se estrenará en **Madrid** (Ateneo de Madrid, calle Prado 21) el documental '**La memoria interior**', del director canario-venezolano Carlos Reyes Lima. 'La memoria interior' recupera las figuras humana y política de '**los cinco de San Lorenzo**', fusilados durante la represión franquista en la isla de Gran Canaria.

Previamente a la proyección del documental, se celebrará una rueda de prensa a la que asistirá Carlos Reyes Lima; Francisco González Tejera, representante de la Plataforma de Familiares de los Fusilados de San Lorenzo; e Inmaculada Medina, concejala del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria

**DÍA:** 30 DE ABRIL

**HORA:** 11.30 (RUEDA DE PRENSA)  
12.30 (PROYECCIÓN DOCUMENTAL)

**LUGAR:** ATENEO DE MADRID (calle Prado, 21/Metro: Sevilla)

**INTERVIENEN:** CARLOS REYES LIMA (DIRECTOR)  
FRANCISCO GONZÁLEZ TEJERA (PLATAFORMA FAMILIARES FUSILADOS SAN LORENZO)  
INMACULADA MEDINA (CONCEJALA AYTO. LAS PALMAS DE GRAN CANARIA)

### **SINOPSIS:**

El 29 marzo de 1937, a las cuatro de la tarde, los disparos del pelotón de fusilamiento en La Isleta (Las Palmas de Gran Canaria) detuvieron por un segundo el ruido de una isla en el Atlántico. La causa 33 de 1936 había sido ejecutada y cinco cuerpos certificaban el hecho: Francisco González Santana, conocido como La Mahoma, Juan Santana Vega, conocido como Machado, Antonio Ramírez Graña, Matías López Morales y Manuel Hernández Toledo. Cinco nombres propios escritos en los folios del Consejo de Guerra renacen en las voces de familiares y testigos directos para contar su historia: la de LA MEMORIA INTERIOR. LOS FUSILADOS DE SAN LORENZO.

Documental/Ficción 60 minutos.



LA MEMORIA INTERIOR. LOS FUSILADOS DE SAN LORENZO.

Estreno 20 de Enero 2011.

Ficha Técnica:

Producción: EXTERIOR NOCHE PRO.

Dirección: Carlos Reyes Lima.

Montaje: Ana María Reyes y Ado Santana.

Cámara: Ado Santana, Ana María Reyes y CRL

Fotografía: CRL

Foto fija: Víctor Martín Hernández.

Tema musical: Soco Rock.

Mezcla y sonido: Ulises Morales.

Maquillaje de Efectos especiales Naira Gómez.

Ayudante de Producción: Manolo Suárez y Alejandro Peñate.

Con la colaboración de:

AS PRODUCCIONES.

PLATAFORMA DE FAMILIARES FUSILADOS DE SAN LORENZO

COLECTIVO CULTURAL ECOLOGISTA ATAMARAZAYT

ASOCIACIÓN SOCIOCULTURAL EL DRAGO DE SATAUTE.

Con la participación especial de

Elvira Vanella

Juan Peña Manzano

Carmen Delgado Expósito

Carlos Fernández

Diego Martín Hernández

Romen Santana

Juan Sebastian Rodríguez

Iriome del Toro Pérez

Víctor Martín Hernández

Flori Rodríguez

Sebastian Santana Barrera.

Florencio De Frías

Carmen Herrero de La Hoz

Pepe Ruiz Iglesia

Entrevistados:

Diego González. Hijo de Francisco González Santana

Alias La Mahoma

Francisco González Tejera. Nieto de Francisco González Santana y Juan Tejera

Sergio Ramírez Rodríguez Sobrino de Antonio Ramírez Graña

Pino González. Nieta de Francisco González Santana

Lola Tejera. Hija de Juan Tejera

Domingo Valencia Armas, detenido en el campo de Concentración El Lazareto de



Gando 1936- 1939.

Fecha de estreno: 20 de Enero 2011, 22,30. Multicines Monopol. Las Palmas de Gran Canaria.

Datos de Contacto  
Exterior Noche Pro.  
Carlos Reyes Lima.  
extnoche@gmail.com  
626232368

### **INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA**

La recuperación de la memoria de los cinco fusilados de San Lorenzo, impulsada por la plataforma que une a sus familiares, ha sido intensa, lenta y al final fértil. La elaboración de este documental ha sido el paso decisivo para la vindicación de Francisco González Santana, conocido como La Mahoma; Juan Santana Vega, conocido como Machado; Antonio Ramírez Graña; Matías López Morales y Manuel Hernández Toledo.

A raíz de la creación de esta obra audiovisual, y con el apoyo del alcalde de Las Palmas de Gran Canaria, Jerónimo Saavedra, los cinco de San Lorenzo, como símbolo de todos los que fueron represaliados durante la Guerra Civil y los años de la dictadura, cuentan con un monumento en el parque de La Mayordomía, en el mismo barrio en el que vivían -entonces municipio independiente- en la misma capital grancanaria, y se ha puesto sus nombres a cinco calles de la ciudad.